

La colonisation française du Sanwi : éléments caractéristiques et réactions de la population (1900-1943)

Kadjomou Ferdinand AYEMOU,
Enseignant-Chercheur
Département d'Histoire
Université Félix Houphouët-Boigny
fekaye1986@yahoo.fr

Résumé

L'année 1893 marque un tournant dans les relations entre les peuples "ivoiriens" et les Français, car elle consacre l'occupation effective du territoire par la France. La gestion du territoire n'est cependant pas uniforme. Pour certains peuples, la soumission est violente ; pour d'autres comme le Sanwi, elle se fait pacifiquement.

Certes il n'y a pas eu de conflits ouverts entre les Français et les Sanwi avec l'instauration de l'administration directe, mais des tensions ont existé entre les deux entités. Les Sanwi ont néanmoins adopté plusieurs méthodes de protestations contre cette nouvelle administration. Cette étude analyse les éléments qui ont caractérisé l'application de l'administration directe au Sanwi ainsi que la réaction des Sanwi face à ce changement.

Cette étude utilise divers sources et documents. La confrontation des sources d'archives et des ouvrages ont permis de mettre en évidence les objectifs assignés à cette étude.

Mots clés : Sanwi - Impôt - Français - Administration - Émigration.

Abstract

The year 1893 marked a turning point in relations between the "Ivorian" peoples and the French, as it established the effective occupation of the territory by France. However, the management of the territory is not uniform. For some peoples, submission is violent; for others like the Sanwi, it is done peacefully.

Certainly there were no open conflicts between the French and the Sanwi with the establishment of direct administration, but tensions existed between the two entities. The Sanwi have nevertheless adopted several methods of protesting against this new administration. This study analyses the elements that characterized the application of direct administration to the Sanwi as well as the Sanwi's reaction to this change.

This study uses various sources and documents. The comparison of archival sources and works made it possible to highlight the objectives assigned to this study.

Keywords : Sanwi - Tax - French - Administration - Immigration.